
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

 
MATUTINA Radio 

Viernes 30 de enero de 2009 
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 

V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Fueron asignados 79 espacios para los partidos políticos, de los cuales el PVEM y el Partido Nueva Alianza 
recibieron 11, el PAN, el PRI y Convergencia recibieron 10, mientras que el PRD, el PT y el PSD sólo 9, por lo 
cual, es necesario utilizar todos los espacios que luego son usados para promocionar eventos, dijo el 
representante del PAN ante el IFE, Joaquín González de León. (EL) 
 
Se acordó en sesión del Instituto Federal Electoral que a partir del 12 de marzo, cualquier actividad de los 
partidos será considerado como campaña anticipada. También se tomó el acuerdo que de lunes a viernes no 
podrán participar en actos de campaña, el Presidente, gobernadores y alcaldes. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves durante la sesión ordinaria del Instituto Federal Electoral se informó que hasta el 
momento, 14 municipios han entregado la lista de ubicación de mamparas y bastidores para la propaganda de 
los próximos comicios electorales. (MR) 
 
Edmundo Guajardo Treviño, presidente estatal del PAN, dijo que el proceso electoral en Querétaro será 
equitativo y transparente, a pesar de que el PAN tiene mayoría en el Congreso y en las presidencias 
municipales, se pretende que el proceso electoral sea equitativo. (EL) 
 
Se deslinda Edmundo Guajardo Treviño, presidente del PAN en Querétaro, del video en el que el regidor de 
Corregidora, José Antonio Navarro Cárdenas, cuestiona los viajes del gobernador del Estado Francisco 
Garrido Patrón. (EL) 
 
Tras deslindar al PAN de las críticas vertidas por el regidor en Corregidora, Antonio Navarro, hacia la 
administración estatal, el dirigente panista, Edmundo Guajardo Treviño, señaló que el caso será analizado por 
la comisión de orden y justicia del partido. (MR) 
 
La Secretaría de gobierno señaló que las críticas generadas por los viajes del gobernador para promover 
nuevas inversiones en la entidad, son infundadas, desinformadas y de mala fe. (MR) 
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Las giras realizadas por el gobernador han sido favorables para el Estado, por la inversión conseguida, dijo el 
presidente de la comisión de hacienda del congreso local, Ricardo Martínez Rojas. (MR) 
 
Más de 100 alcaldes panistas, así como Germán Martínez Cazares, presidente del comité ejecutivo nacional 
del PAN, la secretaria de educación pública, Josefina Vázquez Mota y el ex presidente de la República, 
Vicente Fox Quezada, visitarán Querétaro para llevar a acabo la tercera reunión de municipios estratégicos del 
PAN en este 2009, el día de hoy y el día de mañana. (EL)  
 
Está confirmada la asistencia del dirigente nacional del PAN, Germán Martínez, este viernes en Juriquilla, 
donde se realizará la tercera reunión de la Asociación Nacional de Alcaldes del PAN, a la que asistirán más de 
600 panistas. Estarán también Josefina Vázquez Mota, Vicente Fox y César Nava. (MR) 
 
Enrique Vega Carriles, coordinador de los presidentes municipales de Acción Nacional aquí en Querétaro, dijo 
que Acción Nacional tiene la obligación de consolidar las propuestas exitosas de gobierno y que permitan 
desarrollar nuevas acciones que den respuesta a las necesidades de la sociedad en su conjunto. Será una 
reunión de trabajo donde se compartirán experiencias en todos los ámbitos. (EL) 
 
Domingo y lunes estarán en el Hotel La Muralla, los Senadores del PRI para discutir la agenda que se abordará 
en el periodo ordinario de sesiones. (MR) 
 
Vía telefónica. El senador José Calzada Rovirosa, comentó que los días 1 y 2 de febrero se va a llevar a cabo 
en el hotel Galindo, la reunión plenaria de los senadores. Estarán presentes los 33 senadores del grupo 
parlamentario del PRI, acordando cuáles serán las principales vertientes en las que se va a orientar el trabajo 
parlamentario durante el periodo ordinario del senado que comienza el primero de febrero. Tienen febrero, 
marzo y abril para detonar y aprobar una serie de iniciativas importantes. Son 4 las vertientes en las que se va a 
orientar su discusión estos 2 días, la primera sobre economía familiar, otro es sobre la seguridad, otro sobre el 
desarrollo social y el cuarto es la política exterior mexicana. El día de la clausura, el lunes a las 3 y media de la 
tarde, estarán el senador Beltrones, el diputado federal Emilio Gamboa y la presidenta del CEN del PRI, 
Beatriz Paredes Rangel. Sobre los gastos para los partidos políticos en los próximos procesos electorales, dijo 
que cuando se contrasta lo que se va a destinar a los procesos electorales con las grandes necesidades de 
nuestro país, nos damos cuenta que las prioridades no están en línea, sin embargo él espera que cada vez 
avancemos más en la ruta de la equidad, de poder tener una política económica y social que vaya más acorde 
con las necesidades de los mexicanos, cree que la propuesta y aprobación de la nueva ley electoral, también 
orienta el gasto público. Respecto a por qué se hace esta reunión en Querétaro y no en otro lado, dijo que el 
que los senadores vengan aquí, manda un mensaje, en efecto, que van por todo en Querétaro, que para el PRI 
Querétaro es prioridad, pero no sólo de hoy, siempre ha sido prioridad, pues en Querétaro nació su partido, por 
lo que el PRI viene a ratificar que Querétaro es importante y que en el próximo proceso electoral el PRI estará 
presente y triunfador. (EL) 
 
Hoy el PRD ratificará el nombramiento de los 18 comités municipales del Estado, luego de que se concluyera la 
instalación de la estructura en el municipio de Corregidora que aun no se concretaba, así lo dio a conocer 
Pablo Héctor González Loyola, presidente de la mesa directiva del consejo estatal del PRD. (EL) 
 
Hoy se reúne el consejo estatal del PRD para preparar su agenda política para este año, informó el presidente 
de la mesa directiva del consejo estatal, Pablo González Loyola Pérez. (MR) 
 
Denuncia el representante del Partido Socialdemócrata, PSD, ante el IFE, Félix Armando Muñoz que su 
dirigente, Pedro Pérez Sosa, fue agredido físicamente a unas cuadras de su domicilio. Dejó entrever que dicha 
agresión pudo haber sido por la ideología del partido. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Al presentar la iniciativa que propone cambios al código penal, el diputado Roberto Carlos Cabrera 
destacó que es urgente garantizar mayores penas e imponer castigos ejemplares a quienes libra de la libertad a 
una persona por motivos sexuales. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que hoy inicia la reunión de alcaldes del PAN y se supone que 
van a abordar cuestiones municipales nada más, pero en realidad se sabe que habrá  chamba electoral para 
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que los alcaldes conecten a la gente con los candidatos. En la estrategia electoral del PAN se informa que en 
2008 no ganaron, pues se trata de lugares donde siempre pierden. Querétaro, Guanajuato, Jalisco y otros 
Estados son los fuertes para ellos y no tuvieron elecciones el año pasado. No crecen y se conforman, lo que es 
una posición muy mediocre. Dicen que van a ganar San Luis Potosí y Querétaro este año y que van a 
incrementar su presencia. Dicen que hay que aprovechar la buena imagen que tiene el presidente Calderón… 
Ayer el Instituto Federal Electoral aprobó prohibir a los titulares de ejecutivo federal, estatal o municipal, 
participar en actos electorales, de lunes a viernes. PAN y PRD propusieron que fuera todos los días, pero el 
acuerdo fue solamente en semana laboral… El domingo se reúnen los senadores priístas en La Muralla, para 
ver el súper bowl, primero. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El 16% del total de las empresas queretanas se dedican al sector de autopartes y ya se han presentado paros 
técnicos. El Presidente de CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco, señaló que son cerca de 8 mil trabajadores 
los afectados. (MR) 
 
Cabeza. Algunos puntos del programa anticrisis resultaron negativos, señaló Pedro Ruiz de Velasco, 
presidente de CANACINTRA, quien apuntó que el precio de la gasolina no debió congelarse, sino dejarlo 
fluctuar de acuerdo a los precios internacionales. (MR) 
 
Cabeza. Da a conocer la CONDUSEF un programa para orientar  los tarjeta-habientes que han caído en 
morosidad. Con este esquema se pretende restablecer la negociación de adeudos ante la banca. En Querétaro 
hay 460 mil tarjetas y de esas un 10% son créditos que están en problemas. (MR) 
 
Cabeza. En el marco de la gira de trabajo del gobernador Francisco Garrido, allá en España, se reunió con el 
secretario de turismo del gobierno federal, Rodolfo Elizondo Torres. El mandatario estatal presentó los 
proyectos en materia de infraestructura turística que tiene para Querétaro, en los que se invertirán los recursos 
económicos federales, estatales y municipales para el año en curso. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Confía el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera en la estabilidad financiera de 
la institución y su decisión de no volver a caer en mora, por lo que se entrará en concursos para obtener 
recursos extra. (MR) 
 
Cabeza. En sesión extraordinaria el consejo universitario fue nombrada María Eugenia Castillejos como 
directora de la escuela de lenguas y letras de la Universidad, en sustitución de Alma Rosa Sánchez. (MR) 
 
La Secretaría de educación en el Estado informó que poco más del 28% de la población estudiantil tiene algún 
tipo de beca. La secretaria Guadalupe Murguía Gutiérrez informó que se han invertido mil 500 mdp desde el 
2008 hasta la fecha. (MR) 
 
La Fundación Roberto Ruiz Obregón hizo entrega de 2.8 mdp en apoyos a instituciones educativas e 
instituciones de asistencia social, esto como parte de su tarea de invertir a favor del desarrollo de la comunidad 
queretana, así lo manifestó su presidenta, Consuelo Ruiz Rubio. (EL) 
 
Entregó la fundación Roberto Ruiz Obregón, donativos a seis escuelas de educación básica del Estado. 
Además se otorgaron becas a 36 estudiantes, para universidades privadas. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Se blindarán los programas del municipio de Querétaro para que no sean utilizados con fines partidistas, 
informó el titular de la Secretaría de desarrollo social municipal, Carlos Treviño. (MR) 
 
Ningún programa social se va a suspender este año durante los distintos tiempos electorales, sin embargo lo 
único que no se realizará es la entrega de obras por parte de los funcionarios, señaló el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño Núñez. (EL) 
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De febrero a septiembre de este año, el municipio de Querétaro planea realizar bacheo en más de 63 mil 
metros cuadrados, con una inversión de 5 mdp por toda la capital, dio a conocer el titular de la Secretaría de 
Gestión Delegacional, Alfredo Arévalo Morales. (EL) 
 
En un par de semanas el dragón comenzará a pavimentar más de 364 mil metros cuadrados, con una inversión 
de 36 mdp, algunas de las vialidades más dañadas de la capital queretana, aseguró Alfredo Arévalo Morales, 
secretario de gestión delegacional del municipio de Querétaro. (EL) 
 
La Secretaría de gestión delegacional en Querétaro tendrá un presupuesto en el 2009, de poco más de 36 mdp 
para la pavimentación de colonias en todas las delegaciones del municipio, cubriendo una superficie de 364 mil 
744 metros cuadrados. (MR) 
 
Cabeza. A las 6 de la tarde de este jueves partirá del jardín Guerrero, la caravana que dará paso a la 
realización del segundo festival de comunidades extranjeras. El desfile recorrerá Pino Suárez, Allende, Madero, 
Corregidora y la plaza Constitución, para después subir a Plaza de armas. (MR) 
 
Vía telefónica. Mónica Balvatín, directora de la banca de migrantes de BBV Bancomer, comentó respecto a la 
manera en que va a participar Bancomer en el festival de comunidades extranjeras aquí en Querétaro, que son 
patrocinadores del evento y les interesa dar a conocer a todos los extranjeros que viven en Querétaro y en las 
zonas cercanas, los servicios que pueden ofrecer a través de la banca de migrantes. El municipio de Querétaro 
se puso en contacto con ellos para que participaran en este festival. (EL) 
 
Cabeza. Ayer el presidente municipal Manuel González Valle, en la plaza Fundadores se reunió con un grupo 
de artesanos y puso en marcha un programa para impulsar los juguetes tradicionales mexicanos. (EL) 
 
Cabeza. El municipio capitalino puso en marcha el programa juguetes tradicionales mexicanos en la Plaza 
Fundadores, con la intención de impulsar la creatividad en los niños. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Para festejar el día del nutriólogo se presentaron diversas ponencias en la facultad de Ciencias naturales de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, campus Juriquilla. La coordinadora de la carrera, Elizabeth Elton Puente 
destacó la importancia de que la población acuda con regularidad al nutriólogo, para cuidar su salud. (MR) 
 
Advierte la secretaría de salud que ante la posibilidad de que se incremente la demanda del seguro popular por 
el desempleo, se corre el riesgo de que disminuya la calidad en el servicio. (MR) 
 

AGRICULTURA 
El 16 de febrero, productores de leche en Querétaro, regalarán alrededor de 2 mil litros y sacrificarán a 7 vacas, 
esto en demanda a los precios desleales que se les pagan y a los posibles despidos que han anunciado las 
empresas encargadas de comercializar productos lácteos, así lo dio a conocer Antonio Salim, vocero del 
Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche. (EL) 
 
El sector lechero  corre el riesgo de que se pierdan 15 mil empleos en el Estado, si no se toman medidas que 
les ayuden, dio a conocer el frente nacional de productores de leche, al informar que el 16 de febrero colocarán 
7 reces en el jardín Zenea, como una forma de protesta manifestó Víctor Manuel Martínez González, 
representante del frente en Querétaro. (MR) 
 
Pretende el frente nacional de productores de leche que los 140 mil productores que hay en el país se 
organicen a fin de crear sus propios productos lácteos y evitar con ello el intermediarismo, señaló Álvaro 
González Muñoz, Presidente del frente nacional. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. La UAQ está emplazada a huelga. El STEUAQ solicitó ante la junta de conciliación y arbitraje, un 
incremento del 10% al salario. La secretaria general del sindicato, Fátima Ledesma Vázquez, informó que fue 
una propuesta que presentó la comisión revisora salarial junto con el comité ejecutivo y fue apoyada por la 
asamblea general el pasado 23 de enero. (EL) 
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Será hasta la primera quincena de febrero cuando inicien las conversaciones entre el STEUAQ y las 
autoridades universitarias. El emplazamiento a huelga está programado para el 2 de marzo y la petición es de 
incruento de 10% al salario. (MR) 
 
El SUPAUAQ también emplazó a huelga a la Universidad Autónoma de Querétaro para el 2 de marzo. Solicitan 
12% de incremento a su salario. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. La mayoría de los casos de violencia que presentan niños y mujeres se dan en lo hogares y durante el 
noviazgo, dio a conocer una encuesta aplicada por el municipio de Querétaro. Por esta razón se realizarán 
pláticas en las escuelas y preparatorias. (MR) 
 
Cabeza. Mucha de la violencia que se ve en el municipio es de entre los jóvenes, principalmente durante el 
noviazgo, por lo que una vez que se tengan los resultados del censo al respecto, en la capital del estado con 
estudiantes de secundaria y preparatoria, se comenzarán a realizar programas de prevención, dijo el secretario 
de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño Núñez. (EL) 
 


